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東區區議會轄下 

文康及社區建設服務委員會第二次會議 
會議紀要 

 
 
 上述會議已於 2008 年 3 月 13 日舉行，會上討論的主要事項摘錄如下： 
 
I. 介紹文康及社區建設服務委員會的職權範圍 
 (文康及社區建設服務委員會文件第 1/08 號) 
 
 委員備悉載於文件第 1/08 號內的委員會職權範圍。 
 

II. 提名文康及社區建設服務委員會的增選委員 
 (文康及社區建設服務委員會文件第 2/08 號) 
 
 委員會通過向東區區議會推薦委任岑才生先生及李文龍先生為文康及社區建設服務

委員會的增選委員。 
 

III. 通過定期列席文康及社區建設服務委員會的政府部門代表名單 
 (文康及社區建設服務委員會文件第 3/08 號) 
 
 委員會通過文件第 3/08 號所載的定期列席文康及社區建設服務委員會會議的政府部

門代表名單。 
 

IV. 成立文康及社區建設服務委員會轄下的工作小組 
 (文康及社區建設服務委員會文件第 4/08 號) 
 
 委員會通過成立「公民教育工作小組」、「社區服務工作小組」和「東區旅遊及經濟

勞工事務活動工作小組」，以及文件第 4/08 號附件一載列的該三個工作小組的職權範圍。

委員會並通過該三個工作小組的任期皆為兩年，直至 2009 年 12 月 31 日止。 
 
V. 提名區議會代表出任醫院管理局區域諮詢委員會成員 
 (文康及社區建設服務委員會文件第 11/08 號) 
 
 委員會通過提名江澤濠委員代表東區區議會出任醫院管理局港島區域諮詢委員會成

員。 
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VI. 促請特區政府落實加強推動國民教育的政策 
 (文康及社區建設服務委員會文件第 8/08 號) 
 
 大部分委員要求當局加強推動國民教育，他們的建議包括當局訂立更清晰及全面性

的政策、在幼稚園層面開始推廣、增加各區在推動國民教育的經驗交流、所有學校每日也

進行升旗儀式、在公共屋邨和政府設施懸掛國旗、以及加強香港巿民對祖國的認識等。多

位委員要求民政事務局將升旗隊納入為制服團隊之一。此外，有委員強烈要求教育局把有

關釣魚台列島的歷史納入中國歷史科的課程內。 
 
VII. 在北角百福道四號興建一所小學 
 (文康及社區建設服務委員會文件第 6/08 號) 
 
 委員會通過支持教育局此項建校計劃，多位委員要求教育局盡可能縮短工程時間和

密切留意工程進度，以確保新校能如期完工，並減少工程對附近環境的影響。另一方面，

多位委員指出百福道在上、下課的繁忙時段經常出現交通擠塞情況，他們要求有關部門作

出改善，以及在新校的設計內備有足夠地方供校車停泊，避免進一步影響該區交通。此

外，多位委員建議教育局需兼顧提昇循道小學舊校校舍及課室設施的水平。 
 
VIII. 生署在食肆推廣健康飲食的計劃 
 (文康及社區建設服務委員會文件第 5/08 號) 
 
 委員一致支持衞生署的「有營食肆」計劃。多位委員要求衞生署加強此計劃的推廣宣

傳工作，讓更多巿民認識計劃內容，從而作出選擇，並促進本港的健康飲食文化。多位委

員建議衞生署不但應提供更多獎勵和誘因，以吸引食肆參與，而且需加強巡查和評估，甚

至設立除名制度，以確保此計劃的公信力和可持續性。 
 
IX. 香港房屋協會長者房屋 
 (文康及社區建設服務委員會文件第 10/08 號) 
 
 委員會通過支持房協在文件 10/08 號中建議的丹拿山長者房屋計劃。多位委員要求在

上述建屋計劃內預留更多戶外的綠化空間，以供長者住客休憩、舒展筋骨或栽種植物。有

委員認為長者消費巿場潛力龐大，建議房協可讓社會企業在邨內銷售長者用品，達致互惠

互利。多位委員指出，房協過往推出的同類型長者房屋計劃的反應十分理想。 
 
 
 
 

東區區議會秘書處 
2008 年 4 月 


